
SUBPREFEITURA DE ITAQUERA
Coordenadoria de Governo Local

Rua Augusto Carlos Bauman, 851, - Bairro Itaquera - São Paulo/SP - CEP 08210-590
Telefone: 2074-5003

PROCESSO 6041.2025/0000596-5

Ata SUB-IQ/COORD.GOV.LOCAL Nº 122771440
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RETIFICAÇÃO DA ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA (12 de março de 2025) Publicada em 27 de março de 2025 doc.

122445053 Processo 6041.2025/0000596-5 passando a constar redação que segue:
 
Ao décimo segundo dia do terceiro mês do ano de 2025 em primeira convocação às 19h, horário de Brasília, de forma
presencial, nos termos da Lei 15.764/2013, regulamentada pelo Decreto 59.023/2019, deu-se início a reunião plenária ordinária
do Conselho Participativo Municipal de Itaquera sob coordenação do Sr. Jorge Esequiel dos Santos. Contou-se com a presença
de 19 (dezenove) Conselheiros Titulares, 05 (cinco) Conselheiros Suplentes, Representantes da Subprefeitura e Munícipes,
conforme lista que se segue:

Função Nome Presença Justificativa

Conselheiro(a) Titular Alexandra Fabiane
Caporalli

Presente -

Conselheiro(a) Titular Aniele Matias Presente -

Conselheiro(a) Titular Carmen Lucia De Oliveira
Silva

Presente -

Conselheiro(a) Titular Dener Moraes Ausente Sem Justificativa

Conselheiro(a) Titular Ezequiel Amorim Ferreira Presente -

Conselheiro(a) Titular Fabiana Maria Pereira De
Carvalho

Presente -

Conselheiro(a) Titular Fernanda Tineu Dos Santos Presente -

Conselheiro(a) Titular João Bosco Da Costa Presente -

Conselheiro(a) Titular Jonatas Silva De Melo Presente Sem Justificativa

Conselheiro(a) Titular Jorge Esequiel Dos Santos Presente -

Conselheiro(a) Titular José Lima Sousa Presente -

Conselheiro(a) Titular José Zildo Almeida Da Silva Presente -

Conselheiro(a) Titular Luiza Josefa De Assis Presente -

Conselheiro(a) Titular Magnus Nnachebe Ukadike Presente -

Conselheiro(a) Titular Márcia Lopes De Araújo Presente -

Conselheiro(a) Titular Maria De Jesus Coelho De
Pinho

Presente -

Conselheiro(a) Titular Marinalva De Souza Presente -

Conselheiro(a) Titular Paulo Henrique Machado
De Melo

Presente -

Conselheiro(a) Titular Rodrigo De Matos Silva Presente -

Conselheiro(a) Titular Ronaldo Matias Delfino Presente -

Conselheiro(a) Titular Rosana Cláudia Dos Santos
Gomes

Ausente Sem Justificativa

Conselheiro(a) Titular Sara Da Silva Dias Ausente Sem Justificativa

Conselheiro(a) Titular Sérgio Luiz Teles De Lima Presente -

Conselheiro(a) Titular Yasmin Machado De
Oliveira

Ausente Sem Justificativa

Conselheiro(a) Suplente Carmen Rosa Olivares
Cornejo Guilherme

Presente -

Conselheiro(a) Suplente Fernanda Shiokawa Naxara
Freitas Endo

Presente -

Conselheiro(a) Suplente Fernando Ferreira Presente -

Conselheiro(a) Suplente Leila da Silva Ribeiro Uzum Presente -
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Conselheiro(a) Suplente Rosimeire Grigorio
Ramacciotti

Presente -

Coord. de Governo Local Paulo Eduardo Raposo
Tavares

Presente -

Coord. de Projetos e
Obras CPO

Ana Carolina Lauriano Gil Presente -

Coord. Administraçaõ e
Finanças CAF

Francisco Mesquita Presente -

Municipes Conforme Lista ao final da Ata - -
 

Verificação de quórum e leitura da pauta
A reunião foi iniciada pelo Coordenador, Sr. Jorge Esequiel dos Santos, às 19h19, com a composição da mesa formada por
profissionais essenciais para o andamento dos trabalhos. Os representantes iniciaram cumprimentando a todos e se colocaram
à disposição para contribuir dentro de suas respectivas competências. A mesa foi composta pelo Coordenador, Jorge Esequiel
dos Santos; Secretária-Geral, Aniele Matias, responsável por conduzir os registros e organizar os trâmites administrativos da
reunião; pela Secretária Adjunta, Maria de Jesus Coelho de Pinho, que presou suporte na execução das atividades; pelo
Coordenador do Governo Local da Subprefeitura de Itaquera, Sr. Paulo Eduardo Raposo Tavares, que representa a
administração local e coordena a implementação de políticas públicas na região; pelo Coordenador de Administração e
Finanças – CAF/IQ, Sr. Francisco Mesquita, que gerencia os aspectos financeiros e administrativos do órgão; e pela
Coordenadora de Projetos e Obras, Sra. Ana Carolina Lauriano Gil, responsável pelo planejamento e supervisão de projetos
estruturais e urbanísticos. O Coordenador comunicou a todos a presença de quórum necessário para a continuidade da sessão
e informou sobre a pauta divulgada no Diário Oficial da Cidade, por meio do documento 121087726, referente ao Processo SEI
6041.2025/0000596-5. Em seguida, solicitou que a Secretária-Geral, Sra. Aniele Matias, realizasse a leitura da pauta.
PAUTA:

1. Leitura e Aprovação da ata do dia 20/02/2025;
2. Votação para que os quatro distritos de Itaquera tenha um representante direto para reportar as ações de seus distritos;
3. Falas dos conselheiros;
4. Fala dos suplentes;
5. Falas dos munícipes;
6. Encerramento

 
Leitura e Aprovação da Ata da 1ª Reunião Ordinária realizada no dia 20 de fevereiro de 2025.
O Coordenador, Sr. Jorge Esequiel dos Santos, informou que a Ata da 1ª Reunião Ordinária, realizada em 20 de fevereiro de
2025, foi redigida pelo Interlocutor e publicada indevidamente sem a anuência do Colegiado. Além disso, não constavam os
nomes dos Conselheiros Suplentes. A publicação foi feita por meio dos Atos do Executivo nº 1344774, disponibilizada em
25/02/2025, vinculada ao Processo SEI 6041.2025/0000596-5. O Coordenador esclareceu que levou essa questão à Casa Civil
e foi orientado a submeter a Ata à validação do Colegiado, ressalvando que não houveram prejuízos aos tópicos da Pauta
daquela reunião que tinha como itens principais a votação para composição da Coordenação, Secretário-Geral e Secretário
Adjunto, bem como a definição do calendário das reuniões ordinárias a contar do mês de março de 2025 à janeiro de 2026.
Motivo pelo qual, seguindo orientações da Coordenação de Participação Social – CPS/Casa Civil solicitou que a Secretária-
Geral, Sra. Aniele Matias de Almeida Santos, que realizasse a leitura da Ata. Os Conselheiros Titulares aprovaram por
unanimidade a Ata da 1ª Reunião Ordinária, conforme redigida e publicada. Os Suplentes não participaram da votação.
 
Votação para que os quatro distritos de Itaquera tenha um representante direto para reportar as ações de seus distritos
Os Conselheiros Titulares, deliberaram por rejeitar a escolha de representantes por distrito. As demandas serão apresentadas
diretamente pelos Conselheiros do Pleno, por meio de um formulário entregue em plenária ou enviado por e-mail, o formulário
deverá ser acompanhado de protocolo previamente registrado nos canais oficiais da Prefeitura de São Paulo (156). Os
Suplentes não participaram da votação.
 
Manifestações do Coordenador, Sr. Jorge Esequiel dos Santos:
O Coordenador esclareceu que a pauta foi ajustada para atender às necessidades do CPMIQ e aprimorar a condução das
reuniões. Os conselheiros titulares decidiram, sem a participação dos suplentes na votação, que haverá um prazo de cinco dias
úteis, após as reuniões ordinárias e extraordinárias, para a elaboração e envio da respectiva Ata. O documento será
encaminhado por e-mail a todos os conselheiros titulares e suplentes, mas apenas aqueles que participaram da reunião
poderão se manifestar sobre a aprovação do texto antes de seu envio ao interlocutor para publicação. O Coordenador informou
que os equipamentos de informática fornecidos pela Casa Civil foram entregues para uso exclusivo do CPMIQ. No entanto, até
o momento, não há estrutura disponível para a realização de reuniões híbridas. O representante do Governo Local, Sr. Paulo
Eduardo Tavares explicou que a Subprefeitura Itaquera não dispõe de infraestrutura adequada para esse formato, no Auditório,
devido à falta de roteador e internet. Ele acrescentou que medidas serão adotadas e comunicadas à Coordenação de
Participação Social (CPS) da Casa Civil sobre as dificuldades enfrentadas para a implementação imediata dessa tecnologia. A
Conselheira Titular Marinalva de Souza (Nalva) sugeriu que, caso o Colegiado opte por realizar reuniões híbridas e,
considerando a ausência de tecnologia adequada, uma alternativa seria utilizar um celular conectado ao roteador local para
viabilizar a transmissão. O Coordenador agradeceu a sugestão, mas ressaltou que é aconselhável que as reuniões, sejam elas
ordinárias ou extraordinárias, continuem no formato presencial até que a Subprefeitura Itaquera informe que a infraestrutura
está devidamente apta para uso. Essa posição foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros do Pleno. O Coordenador
também comunicou que o CPMIQ dispõe de uma sala na Subprefeitura de Itaquera, compartilhada com o CADES, identificada
como sala 16. Essa sala poderá ser utilizada pelos conselheiros do Pleno para estudos e organização de trabalhos, desde que
seja feita comunicação prévia. No entanto, os equipamentos do Kit (notebook, impressora, entre outros) são de uso exclusivo e
de responsabilidade da comissão do CPMIQ, composta pelo Coordenador, Secretária-Geral e Secretária Adjunta. As demandas
dos conselheiros deverão ser registradas e enviadas por meio de formulário padrão, mencionando o protocolo prévio no canal
156. Já os munícipes deverão apresentar suas demandas em plenária, seja por meio de um pedido de direito à fala de três
minutos, desde que devidamente inscritos, ou pelo preenchimento de um formulário impresso, que estará disponível e acessível

18/06/2025, 14:28 SEI/PMSP - 122771440 - Ata

https://sei.prefeitura.sp.gov.br/sei/modulos/pesquisa/md_pesq_documento_consulta_externa.php?L9P2gCHT3qLFs_3YIvIjmxDzfqbr8s3_5arNRP… 2/5



durante a reunião. O Coordenador reforçou que nas próximas reuniões ordinárias/extraordinárias será respeitada a ordem da
lista de presença onde constem os titulares e suplentes por distritos e que na ausência do titular o suplente exercerá o direito a
voto, bem como que nenhuma publicação será realizada sem a anuência do Colegiado do CPM Itaquera, sejam Atas ou
Convocatórias.
 
Comunicados e Questionamentos:
· O Conselheiro Suplente, Fernando Ferreira, questionou a não concordância de grupos separados no WhatsApp para titulares

e suplentes, argumentando que o mais adequado seria adotar o modelo da Casa Civil, onde todos os conselheiros, incluindo
suplentes, estão em um único grupo. Diante dessa observação, o Coordenador submeteu o tema à votação entre os titulares
presentes. A votação sobre a inclusão dos suplentes em um grupo único de WhatsApp, reunindo os 24 titulares e 24
suplentes, foi realizada. O resultado apontou três abstenções entre os titulares presentes, e a proposta foi aprovada, pela
maioria dos Conselheiros (as) presentes. Dessa forma, ficou deliberado que haverá um único grupo de WhatsApp para
comunicação e debates do Pleno do CPMIQ – Biênio 2025/2026, composto por todos os titulares e suplentes. A
administração do grupo ficará sob a responsabilidade do Coordenador, da Secretária-Geral e da Secretária-Adjunta.
 

· O Conselheiro Titular da Cadeira de Imigrante, Sr. Magnus Nnachebe Ukadike, entregou uma carta, aos cuidados do
Coordenador do CPMIQ, informando sobre sua ausência pelo período de trinta dias, a partir de 21 de março de 2025, em
razão de compromissos pessoais (viagem). Uma cópia do documento será encaminhada à Coordenação de Participação
Social (CPS) da Casa Civil para conhecimento e registro.
 

· O Conselheiro Titular, Sr. José Zildo, solicitou a palavra para registrar que sua manifestação não foi incluída na Ata da 1ª
Reunião Ordinária. Ele mencionou que havia direcionado ao Subprefeito, Sr. Rafael Limonta, um pedido para a melhoria da
iluminação no entorno do prédio da Subprefeitura de Itaquera. Por esse motivo, reiterou a solicitação nesta reunião,
reforçando-a ao representante do governo local, Sr. Paulo Eduardo Raposo Tavares, e enfatizando a relevância da demanda
para a segurança e acessibilidade da região.

 
· A Conselheira Suplente da Cadeira de Imigrante, Sra. Carmen Guilherme solicitou a fala para deixar registrado sobre o

destino da Verba remanescente de R$ 4.250.000,00 (quatro milhões e duzentos e cinquenta mil reais) do PLOA 25, que fora
sinalizada pelo CPM Itaquera no biênio passado para o Plano de Drenagem de Itaquera. Essa verba está disponível na
Subprefeitura Itaquera desde janeiro de 2025, mas não há informações específicas sobre o empenho real da verba,
direcionamento do local e orçamento ou projeto. Ressaltou, ainda, que compete aos membros do Conselho Participativo
Municipal de Itaquera, deste atual mandato, observar o destino da verba por meio de um projeto que deveria ser apresentado
para ampla divulgação via Processo SEI. Ela também mencionou que no site da Subprefeitura Itaquera não está
disponibilizado, ainda, as informações sobre a execução orçamentária de fevereiro de 2025. Comentou que já foi publicado o
comunicado – Audiências Públicas do Programa de Metas 2025-2028, Plano Plurianual 2026-2029, Projeto de Lei
Orçamentária Anual 2026 e Plano de Ação das Subprefeituras 2026-2029, onde constam previstas as datas das audiências
públicas geral, temáticas e as das 32 Subprefeituras.

 
· A munícipe, Sra. Alessandra de Sousa Rodrigues Porto, manifestou-se reivindicando seu direito de fala para informar que

possui um documento a ser entregue ao Coordenador do CPMIQ. O referido documento trata de uma demanda questionada
e pendente do mandato anterior, relacionada a um Processo SEI, para o qual ainda não obteve respostas. Diante da
solicitação, o Coordenador ressaltou que a munícipe deverá providenciar a entrega de uma cópia do documento na próxima
reunião ordinária.
 

Sugestões de Pauta para próxima reunião ordinária que serão submetidas para analise dos Conselheiros (as):
· Fiscalização dos espaços públicos – CDC’s.
· Monitoramento das Propostas Verba R$6.000.000,00 – 2024.
· Monitoramento das Propostas PLOA 25.
· Orçamento Cidadão PLOA 26.
· Saúde.
· Educação.

 
Encerramento
Devido ao tempo da reunião e aos debates, não foi possível conceder a fala aos munícipes presentes. O formulário de
demandas estará disponível durante as plenárias, sendo necessário um protocolo registrado nos canais oficiais da Prefeitura
(156). O Coordenador informou que os itens de pauta para as convocações futuras serão comunicados no grupo do Conselho.
A convocação será enviada ao Interlocutor pelo Coordenador ou Secretária-Geral com prazo suficiente para publicação. Por fim,
o Coordenador agradeceu a presença de todos, desejou uma boa noite e encerrou a reunião às 21h.
 
Lista de Presença – Conselheiros (as) do Pleno, Representantes da Subprefeitura Itaquera e Munícipes.
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Próxima reunião: Agendada para o dia 02 de abril de 2025, com início, em primeira chamada às 19h com a presença de no
mínimo de 1/3 dos membros do Pleno Biênio 2025/2026 e, 30 minutos após, em segunda chamada, com qualquer número de
Conselheiros presentes. conforme Art. 22 - Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020, respeitando-se o quórum em casos do Art.
23 da mesma Portaria.

 
 

Ata elaborada pela Secretária-Geral, Aniele Matias.
 

Jorge Esequiel dos Santos
Coordenador CPMIQ – Biênio 2025/2026

Joaquim Carlos Montela de Oliveira
Assistente de Gestão de Politicas Públicas
Em 31/03/2025, às 11:48.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código verificador 122771440 e o
código CRC DBFD44B9.
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